
Protokoll  

der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates  
der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 09.06.2022 

Projekthaus, Wasbeker Straße 87, 24534 Neumünster 
Beginn: 17.00 Uhr, Ende: 18.29 Uhr 

 

Teilnehmende: Enes Ates, Nick Andrias, Leon Bachmann, Leon Damerow, Lilli Dentler, 

Marten Hosmann, Irina Himici, Jule Radzko, Sandra Lea Stock, Britt Karger (FD 40.4 

Kinder- und Jugendbeteiligung), Phil Thomsen (FSJ Politik 2021/22) 

 

Gäste: Pierre Hein 

 

Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1 Begrüßung / Feststellung Beschlussfähigkeit 

 

Die Versammlung ist beschlussfähig. Zu Gast ist heute Pierre Hein, 

Abteilungsleitung 40.1 (Schule und Sport). 

 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Herrn Heins Wortbeitrag wird als TOP4 eingeschoben und die 

Tagesordnung dahingehend verändert.  

 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 12.05. 

 

Einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 4 Künftige Beteiligungsarbeit 

 

Einleitend spricht Herr Hein ein Lob an den Beirat aus. Er dankt für 

die bisherige Zusammenarbeit und betont, dass man Wert auf die 

Kooperation mit dem Gremium lege. Er ist heute zu Gast, um sich 

auszutauschen über die zukünftige Gestaltung des 

Informationsflusses zwischen den Ausschüssen und 

Steuerungsgruppen (insbesondere SKSA und Schul- / 

Sportentwicklungsplanung) und dem KJB. Das Hauptaugenmerk 

liegt seiner Ansicht nach vor allem in den Themen Digitalisierung 

und Schul- sowie Sportentwicklung. So z.B. soll nun unter 

Beteiligung von Kreissportverband,  örtlichen Vereinen und des 

KJBs die Schwerpunktsetzung des Ausbaus Neumünsters zur 

Sportstadt bis 2033 herausgearbeitet werden (  sportpolitisches 

Leitbild). Dessen Erstellung wurde in der Vergangenheit immer 

wieder vertagt, man wolle aber den KJB auf jeden Fall 

miteinbeziehen, wenn das Thema dann schließlich konkret 

behandelt werden soll. 

 

Zur Auftaktveranstaltung der Steuerungsgruppe 

Schulentwicklungsplanung konnte leider aus terminlichen Gründen 

keine*r anwesend sein. Dort wurden den Erläuterungen Herrn 

Heins zufolge v.a. Rahmenbedingungen sowie Schwerpunkte 

ausgelotet. Man wolle z.B. das Ehrenamt fördern, die Schulen 

attraktiver gestalten für Lehrkräfte und Schüler*innen, Kapazitäten 

festlegen sowie Schularten und Unterrichtsformen ausgestalten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Enes wird als Mitglied der 

Steuerungsgruppe 

Sportentwicklungsplanung 

auf dem Laufenden 

gehalten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bei Beteiligungen sollen zusätzlich zu den Belangen von Verwaltung 

und Politik außerdem vermehrt alle vom Thema berührten 

Akteur*innen einbezogen werden. Der KJB tendiert hierbei  eher 

zur Form der direkten Beteiligung und wünscht sich aus 

Effizienzgründen Einheitlichkeit. Bisher war zumeist schriftlich per 

Verteiler um Stellungnahme gebeten worden. Direkter Austausch 

mit Ansprechpartner*innen (z.B. Telefonate mit diesen) können 

auch komplizierte, umfangreichere Drucksachen / Bauakten etc. 

herunterbrechen und so dem KJB die Möglichkeit einer 

gebührlicheren Beteiligung geben. 

 

Die Planungen zur angedachten Digitalkonferenz befinden sich 

momentan im „Ruhemodus“. Bezüglich der Terminfrage für 

Planungsgespräche zwischen wünscht der Kinder- und Jugendbeirat 

sich einen Septemberdonnerstag, vorzugsweise ab 17 Uhr. Die 

Thematik darf dann frei nach Bedarf ausgerichtet werden. 

 

 

 

 

 

Leon B. und Irina sind als 

Ansprechpersonen die 

Schnittstelle für 

Schulentwicklungsplanung. 

 

 

AG Inhaltliche Planung 

Digitalkonferenz:  

Marten, Leon D., Jule 

TOP 5 Berichte aus den Ausschüssen 

 

Enes war am 19. Mai beim Schul-, Kultur- und Sportausschuss. 

Dort wurde u.a. beschlossen, dem PSV Union Neumünster ein 

Viertel der Maßnahmenkosten zur Erneuerung der Zaunanlagen 

abzunehmen. Außerdem soll für zukünftige Projekte eine einmalige 

Förderung bezuschusst werden. 

 

Den Sitzungstermin der Regionalen Berufsbildungszentren am 

Dienstag, den 31.05., konnte er aus zeitlichen Gründen leider doch 

nicht wahrnehmen. 

 

StB Stadtmitte (02.06.): Sandra berichtet, dass aufgrund der 

Schwierigkeiten bei dem Beantragen von Personalausweisen und 

Reisepässen kürzere Terminzeiten im Bürgerbüro durchgesetzt 

werden sollen. Durch die engere Taktung soll laut 

Oberbürgermeister Tobias Bergmann, der zuvor bei der 

Bürgersprechstunde auf das Problem hingewiesen wurde, dieses 

Problem aus der Welt geschafft werden.  

Außerdem sollen im Stadtteil mehrere Schnellladestationen für E-

Autos und E-Bikes errichtet werden, v.a. am Kleinflecken. 

Des Weiteren kam es in der Theodor-Storm-Straße immer wieder 

zu Ruhestörungen und nicht genehmigten Sperrmüllanhäufungen. 

Auch dessen möchte sich der OB annehmen. 

 

Irina hat zusammen mit Britt Bewerbungsgespräche geführt. Es 

gab insgesamt vier Bewerbungen, es wurden zwei Gespräche 

geführt. Nach einer anfänglich aus einem Missverständnis 

erwachsenen Absage hatte man sich nun doch auf einen 

Kandidaten festlegen können. 

Gemeinsam mit Phil und Jule war sie am 28. Mai darüber hinaus 

auch beim Weltspieltag in den Teichuferanlagen und zieht positive 

Bilanz: so seien das Quiz sowie die selbstgepressten Spiegelbuttons 

des KJB-Pavillons bei dem jungen Zielpublikum gut angekommen. 

 

 

 

 

 

TOP 6 Berichte aus den AGs 

 

Mit sechs Stimmen entscheidet sich der KJB für eine Plakataktion, 

um das Gründertum bzw. die Innovation in Neumünster in den 

Fokus zu stellen und zu bewerben. Ein Pressegespräch mit der 

Prima Wochenende dazu soll am Montag, den 13. Juni, ab 11:15 

 

 

AG Gründertum: 

Nick, Leon B., Jule, 

Marten, Leon D. 



Uhr stattfinden. 

 

Für das Politikinterview in Berlin (voraussichtlich 7. bis 9. Oktober 

2022) steht Leon D. bereits im Kontakt mit u.a. Gregor Gysi, Jens 

Spahn und Dietmar Barsch. Da Britt für diesen Zeitraum noch nicht 

sicher sagen kann, ob sie dabei sein kann, muss diese Exkursion 

ggf. privat organisiert und durchgeführt werden. 

 

TOP 7 Wettbewerb 

 

Die Anwesenden entscheiden sich einstimmig für einen 

Fotowettbewerb mit Neumünsteraner Stadtaufnahmen. Dabei sollen 

die drei Bestplatzierten mit Holstengalerie-Gutscheinen im Wert von 

jeweils 15€ prämiert werden. Plakate mit entsprechendem QR-Code 

sind bereits entworfen worden.  

Ein Pressetermin hierzu soll wiederum am Donnerstag, den 

23.06., um 17 Uhr stattfinden. 

 

 

TOP 8 Holstenköste 

 

Da die Graffitiaktion nicht umsetzbar war, möchte man stattdessen 

bei der Kindermeile / Jungen Bühne Wasser verteilen. Andreas 

Leimbach ist hier der Koordinator und Ansprechpartner. 

 

 

TOP 9 IKW 

 

Das Gremium entscheidet sich geschlossen dafür, bei der 

Auftaktveranstaltung zur Interkulturellen Woche im Herbst einen 

Beitrag zu leisten. Diesen zu erarbeiten, erklären sich Lilli, 

Sandra und Jule bereit. 

 

 

 

 

 

Phil leitet dies an die Orga 

weiter  

TOP 10 Infos aus dem KiJuBü 

 

 

TOP 11 Termine 

 

Beiratssitzung Moltsfelde: am Montag, den 13. Juni, ab 17 Uhr in 

der Isarstraße 44 

 

PartizipAction: 19.-21. August in Lütjensee 

 

Bundesjugendkonferenz: 2.-4. September, Jugendherberge am 

Berliner Ostkreuz 

 

 

 

Jule, Marten, Enes 

TOP 12 Verschiedenes 

 

In Zukunft will man an Stelle der Schulpostfächer im Rathaus den 

Kanal über die Schulsozialarbeiter*innen / Fächer im KiJuBü 

nutzen, wenn die Schulen erreicht werden müssen. 

 

 

 

 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung. 

 

 

Protokoll: Phil Thomsen 


